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【感想アンケートのまとめ】 

「西野博之講演会 プレーパークという居場所」 

２０２３年 ９月 ２４日（日） １４時～１６時３０分  山口市民会館 小ホール 

 

◆今日の感想・意見・質問などを、自由にお書きください。 

 

 こどもたちの居場所がもっと増えたらいいなぁと思いました。とても勉強になりました。 

 とても大切な内容のお話しでした。刺激を多くいただきました。一人でも多くの子どもたちが幸

せに過ごせる居場所は必要と強く感じました。ありがとうございました。 

 プレーパークはただの「遊び場」ではなく、子どもの「居場所」なんだということが良くわかり

ました。プレーパークの常設化が必要だと思いました。 

 とても勉強になりました。知人に「学習障がい」の子供さんがおられますが、悩んでおられまし

た。何かの参考になればと思いお話してみます。（72 才男性） 

 いじめイコールストレスであることは、子育てをした中で実感していましたが、やはり小学生小 2

が第 1 位ということを聞いて、納得しました。子供達が受けるストレスとは「完璧」「正しさ」を

求めすぎる親の子育てにあった事が良く分かりました。（大人のよかれは、子供の迷惑）→遊び場

と時間取戻さないと大変な社会になっていくと思いました。遊び→生きることで、遊び→自由な

発想ができるかどうか、０→１００→出来ない力を信じること大事と思います。居たい場所を作

る→自由でのびのびと遊べる場所が必要と思います。１５０年前に軍隊のために作られたのが学

校→現代には、不適合であると思う。話を聞いてあげるだけで、自分で答えを見付ける。生れて

来てくれてありがとう。生れて来てくれてありがとうという言葉がけが必要だと思いました。（55

才女性） 

 “プレーパーク”のことだけでなく、子育てや子どもとの関わりについてとても勉強になりました。

SOS も出せない子どもの発見は難しいことですが、「胃袋をつかむ」は本当に有効かもしれないと

思いました。山口では、どのような形になるか、これからだと思いますが、保守的な地域がどう

変わるかとても期待しています。（40 才代女性） 

 すごくいい話でした。 

 とても勉強になりました。ありがとうございました。いろんなことを考えながら、ききました        

（51 才男性） 

 継続され続けられている事が素晴らしいと感じました（69 才男性） 

 西野先生のお話しを聞いていて、とてもワクワク楽しくなりました。化石のような学校教育に疑

問を感じています。夢パのような居場所がたくさん増えるといいなと思います（小学校の先生に

たくさん聴講してほしい…！） 

 ご講演、ありがとうございました。非常に勉強になりました。不登校支援に興味があり、大学生

の頃はフリースクールでアルバイトをしたり、勉強会に参加したりしていました。現在は特別支

援学校の教員 2年目で、子どもの「やりたい」を尊重して、子ども一人一人に寄り添いたいと思

っていますが、学校では決まった時間、限られた教員数、場所で子供と向き合っていかなければ

ならないので、私の理想と現実のギャップで悩んでいる毎日です。子どもたちが、安心して学べ

る、成長できる学校になるよう、頑張っていきたいです。機会があれば、また講演会等に参加し

たいです。  （23 才女性） 
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 とても有意義な時間をありがとうございました。子どもと関わる者として考える上で大切なこと

ばかり、初めて知ったことも多くありました。 

 とても感動しました。今日お聞きした内容をしっかり自分の中に落としこみたいです。ありがと

うございました。 

 救える命は救おう。親ガチャ外れの子供を守ろう 

 「遊ぶ」ということが子どもたちの発達（精神的な成長、よりどころなど…）に大きな影響を与

える、いろいろな学びにつながっていることを改めて感じました。障害（知的・発達）のある子

どもたちと仕事をとおしてかかわる中で、子どもたちの興味・関心を題材に設定し学びにつなげ

ることの重要性を日々感じています。今回のプレーパークの試みを、自分の仕事におきかえて,参

考にさせて頂きたいと思います。また、どうしてもすぐに危険を排除しようとしてしまうのです

が、子どもたちが判断できる部分との区別をつけながら、いろいろな経験の場を設けていきたい

と思います。 

 とても良い講演でした。子どもも、大人も、ともに幸せでいられるような、山口市（世の中）に

なっていきたいものだと感じました。（57 才男性） 

 有意義な時間を過ごせました。母としても、学童スタッフとしてもとても勉強になるお話しでし

た。ありがとうございました。 

 今日の講演をきいて、こどもの話をよくきくことの大切さを感じました。大人が答えをだして、

正しさで追いつめないことがこどもたちの気持ちをよく知れたり、深く関われたりするというこ

とが分かりました。 

 仕事としてこどもと関わっているので、とても勉強になるお話がたくさん聞けました。明日から

の保育でも心がけていきたいです！ 

 ありがとうございました。貴重なお話をきけて、考えることも増えました。嬉しいです。仕事の

やりがいです ありがとうございました！！！ 

 今日おはなしをきいて本当に勉強になりました。幼児教育の現場で生かしていきます。一人の人

間として快・不快を伝えるというこどもとの関りが印象的でした。 

 本日はありがとうございました。 

 講演を聞いている中で、今の自分の活動とてらし合わせて聞くことが出来ました。振り返る時間

でもあり、違う視点を見つける時間になりました。ありがとうございました。 

 環境、子どもを取り囲む環境に関わっていける事があると分かった。地域の方の助けも求めて、

いろんな人の関わりを広げながら、こどもが過ごしたい場所が作れるといいなと思いました。 

 はじめてばかりの話で、もっともっと聴きたくなりました。プレーパークの見学をしてみたいと

思いました。…説明できけて良かった。行こうと思いました。 

 すばらしかったです。今日、来てよかったと本当に心から心から思いました。自分の明日を考え

ます。（55 才女性） 

 とても貴重なお話を聞けました。気長に、真剣に子どもと向き合う大人も大変な苦労があると思

います。私は保育園で給食を作っていましたが、食事の様子から見える子どもたちの生活という

のを見てきました。自分 1人の力では何もできないもどかしさもあります。何かしら、お手伝い

できることがあれば関わっていきたいです。（40 才代女性） 
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 久し振りの西野節、堪能しました。ありがとうございました。パワポの資料がほしい。 

 「やりたい」ことより「やらなければならない」ことが優先されている社会、いつの間にかそん

な社会で自分も育っていたなと感じています。だからこそ、子どもたちが居たいように居られる

場所がとっても必要です。プレーパークの常設を作るための覚悟はまだまだできていませんがこ

れからも学んでいきたいと思います。昨日録画の７２時間を見返してきましたがまたもう一度帰

って、じっくり見ます。とても貴重なお話をありがとうございました。 

 発達障害の子供が、困る子ではなく困っている子だと、いう事がとても勉強になりました。子供

の心の声を聞いてあげる事が大事だと感じました。（47 才女性） 


